

Membres présents

Président de séance : Mme SALVADOR, proviseur adjoint

Lycée Catherine et Raymond Janot

- Représentants des personnels d'éducation : Mme BENNET
- Représentants des personnels d'enseignement : Mme MOUGINOT, Mme MICHEL
- Représentants des personnels sociaux et de santé : Mme REY-CAMET
- Représentants des parents d'élèves : Mme GAUTHIER (excusée), Mme GRANDE
- Représentant de la Région : Mme REY-GAUCHER (excusée)
- Représentants des élèves : Mme FAVRY

Lycée Pierre et Marie Curie

- Représentants des personnels d'éducation : M. BRUYERE (excusé)
- Représentants des personnels d'enseignement : Mme VACCHIA, M. BRISSOT

Invités : Mme COLLET-DELJANIN (APS)

Ordre du jour

- 1- Présentation de la fiche action
- 2- Bilans des actions
- 3- Projets futurs

Présentation de la fiche action

Mme SALVADOR présente la fiche action du CESC définitive et explique son fonctionnement aux membres du CESC. Un exemple de fiche est montré.

Il est rappelé aux membres qu'il faut impérativement réfléchir aux questions à poser aux élèves de seconde pour les enquêtes afin d'établir les actions à mener au CESC. Les idées de questions sont à renseigner sur la liste CESC de Pronote.

Bilan des actions

Peace and Love : 18 élèves ont fait un retour (globalement positif) après le spectacle.

Mois sans tabac : 23 élèves ont été reçu sur le parvis des lycées. La plupart des élèves ont peur d'être jugés par leurs camarades, d'où la faible mobilisation.

Sophrologie : entre 10 et 15 élèves par séance. Bilan positif.

Sidaction : Mme REY-CAMET indique que de plus en plus d'élèves demandent à se faire dépister depuis l'action menée au lycée. Bilan positif.

Confiance en soi : 12 élèves filles ont participé aux séances. Bilan positif.

Don du sang : 8 classes ont été concernées. Beaucoup de bons retours des élèves. Ces derniers demandent pourquoi il n'y a pas plus d'interventions. Les dates sont à prévoir par le lycée bien en amont afin d'organiser les journées. L'EFS met en place un système de navette pour amener les élèves donner leur sang à l'hôpital.

Justice : traditionnelles visites au TIG

Violences faites aux femmes : Projection du film « L'homme qui répare les femmes » en attente du retour des élèves. Nouvelle action le 25 novembre au théâtre avec une lecture par des comédiens de textes sur la violence faite aux femmes.

Sécurité ferroviaire : les élèves ont eu trop d'informations en une heure. A renouveler mais avec moins d'information pour ne pas perdre les élèves.

Sécurité routière : en cours

ASSR2 : en attente des résultats. La préparation s'est bien passée. Deux absents en 3PP. Tous les autres élèves l'ont eu.

Forum de la santé et de la citoyenneté : les élèves ont joué le jeu (à part quelques tricheurs qui se sont faits prendre) et ont apprécié les récompenses.

Lutte contre les discriminations :

- La communication autour du carrefour des carrières au féminin a été trop tardive. Seulement 9 élèves y ont participé.
- Association FETE : des débats à l'internat ont été organisés. Bilan mitigé car peu d'élèves y ont participé (9). Il faudrait que les enseignants et les intervenants travaillent en collaboration pour toucher le maximum d'élèves.
- Exposition « Femmes et discrimination dans l'emploi » au CDI

Lutte contre le harcèlement : une enquête a été distribuée aux élèves. De nombreux retours.

Maison des ados : sensibilisation des délégués aux outils numériques. Les délégués devaient faire un retour à leurs camarades mais cela n'a pas été suffisamment fait.

E-enfance : Les élèves ont été très réceptifs. Il faut renforcer les actions car des élèves banalisent le harcèlement (« c'est la faute des harcelés »).

Projets futurs

- Mme GRANDE, parent d'élève, propose de faire une action sur le regard des personnes sur le handicap. Une association est prête à intervenir pour parler du handicap au lycée.
- Peace and love : action à reconduire.
- Mois sans tabac : il serait intéressant d'intégrer cette action dans les cours comme en SVT, sciences physiques par exemple. Réunion de l'équipe du LGT le 3 juillet.
- Sophrologie : en attente du financement.
- Sida : reconduction de la vente de porte-clés en décembre 2019.
- Confiance en soi : en attente du financement.
- Don du sang : il faudrait trouver de nouveaux intervenants ? Piste possible : étudiants de l'IFMS (Institut de Formation aux Métiers de la Santé) de Sens.
- Education à la sexualité : Mme REY-CAMET rappelle que les textes imposent qu'il y ait trois interventions par an et par niveau sur ce thème. Des personnels de l'établissement sont en train d'être formés pour intervenir auprès des classes.
- ASSR : Il faudrait trouver un endroit dédié dans le lycée pour les infos liées à l'ASSR. Mme COLLOT propose de nommer une salle au nom de ZRAG Amine, élève décédé d'un accident de la route en avril dernier. Cette proposition n'est pas retenue par les membres présents qui optent plutôt pour une intervention de personnes pouvant témoigner de leur histoire.
- Forum de la santé et de la citoyenneté : à reconduire l'année prochaine. Il faudra trouver des financements pour cette action.

- Crash-test : se fera au mois de septembre.
- Artisans du monde : projet de mallette pédagogique avec les 1^{ère} STMG (à faire sur peut-être deux ans) ou les 2GA (à faire sur 3 ans). Il s'agirait d'inscrire dans le programme en éco-droit la pratique du commerce équitable. Le fil conducteur serait « la route du chocolat » (et/ou commerce français si possible. Ex : jeux en bois...). L'objectif étant de comprendre de manière ludique et pratique le commerce équitable et ainsi expliquer aux élèves les différences entre un produit dit « classique » et un produit issu du commerce équitable (différence de salaire, exploitation des salariés...). Une intervention par période (entre chaque vacances) des bénévoles d'artisans du monde.
- Laïcité :
 - Interventions de l'association Coexister (novembre ou décembre + mars), qui expliquera de façon claire et détaillée ce qu'est la Laïcité (ses origines, ses objectifs...).
 - Rassemblement autour de l'érable de la laïcité (planté en décembre 2018) avec pose de rubans à messages.
 - Projet de photo géante prise en hauteur avec des élèves positionnés dans des postures qui feront apparaître le mot LAICITE (lieu d'exposition à déterminer).
 - Exposition au CDI ou à la MDL autour de la laïcité.

Tous les projets autour de la laïcité se feront avec l'intervention de Mme HERREROS (AED).

- Cyber harcèlement : un projet d'affiches à réaliser en Arts Appliqués est proposé.
- Harcèlement : un groupe de parole sera créé. La MDA (Maison Des Adolescents) proposera des formations. Projet à destination d'élèves volontaires (appel à candidatures à la rentrée) souhaitant sensibiliser leurs pairs sur le harcèlement.
- Pièce de théâtre « Lettre à Nour » : date courant octobre.
- Nouveaux projet sur le handicap : sportifs de haut niveau intervenant dans les séances de sport.
- Lutte contre les discriminations :
 - Intervention de l'association Coexister (novembre ou décembre + mars). Objectif : déconstruire les préjugés liés aux confessions religieuses qui font partie d'une des principales raisons de discriminations (source enquête harcèlement novembre 2018).
 - Confection de bracelets à messages ? Concours (en partenariat MDL/CVL) à destination des élèves pour la sélection du ou des messages.
- Semaine contre l'homophobie et la transphobie à travers l'histoire et la philo.

Mme MICHEL fait un point sur l'action qui devait avoir lieu en avril : M. HUCHON, journaliste qui devait venir pendant la semaine du 8 au 12 avril, n'a pas honoré son intervention. Il est prêt à revenir l'année prochaine (possibilité avant les vacances de Toussaint ?)

Fin de la séance

Avant de clôturer la séance, Mme SALVADOR présente aux membres du CESC le logo de cette instance. Ce logo a été réalisé par Mme VACCHIA et ses élèves de 1GA et de 1MS. Les membres du CESC sont invités à apporter des critiques pour faire évoluer le logo si besoin. Quelques remarques sont faites quant à certaines couleurs. Mme VACCHIA prend en note les remarques. Un dernier travail aboutira au logo qui est présenté en haut à gauche de ce compte-rendu.

Compte-rendu rédigé par Mme SALVADOR, Proviseur adjoint